

VALE¢ 0.10
EL EJEMPLAR

LA GACETILLA

SUSCRIPCIÓN
MENSUAL

¢ 0.75

* * * PERIODICO DE INFORMACION GENERAL * * *

Director Propietario: **José A. Chaves P.**

—:—

Administrador: **Enrique Arrázola P.**

AÑO 1

LIMON, COSTA RICA—VIERNES 11 DE ENERO DE 1929

NÚMERO 10

La nueva Planta Eléctrica

Se han inaugurado en debida forma los servicios de la Planta Eléctrica de Limón. Ya están conectadas y funcionando debidamente las instalaciones de varias casas tales como la de la Pensión Moderna, frente al Mercado; el Cine Moderno; oficinas de la Compañía Hebbard; casas de los guardas de Aduana; oficinas de "La Tribuna", etc., donde el público puede admirar perfectamente la nitidez de la luz que producen los generadores. Por efecto de la falta de materiales adecuados, existen algunas dificultades para instalar, pero poco a poco éstas se hacen.

Tuvimos el placer de saludar a nuestro amigo don Edgardo Iglesias, gerente de la Compañía en Puerto Limón, quien tuvo la amabilidad y para nosotros satisfacción de presentarnos al señor W. B. Woodyard, ingeniero que viene a encargarse de la dirección de los trabajos en general.

Es el señor Woodyard, un simpático y amable caballero que indudablemente se captará en nuestro ambiente muy bien merecidas simpatías.

Estamos seguros de que la Compañía Eléctrica de Limón con sus magníficos Jefes y sus buenos servicios se hará muy pronto acreedora al favor del público limonense.

Sutileza femenina

—Cómo, querida, me ofreces un frasco de loción en mi cumpleaños y eres tú quien va a usarla?

—Sí, pero tú la olerás.

Radiogramas de última hora

Al Senador Borah se postula como muy probable Secretario de Estado

Nueva York, 10.—El cuerpo de Tex Rickard fue sepultado después de permanecer en capilla ardiente en el Madison Square Garden, donde miles de personas le rindieron los últimos honores. Jack Dempsey y la viuda de Rickard se harán cargo de los arreglos para la pelea próxima organizada por el finado millonario.

Washington, 10.—El Presidente electo Hoover organiza despaciosa, pero firmemente su política de Gabinete. Considera que la nominación de sus Secretarios de Estado es el asunto más importante a resolver, pero no por esto abandonará los otros. El Senador Borah, Republicano de Idaho, ha sido mencionado con mucha seguridad para Secretario de Estado.

Washington, 10.—La ratificación del Tratado Kellogg de Paz ha fallado cuando el Senado portergó indefinidamente su discusión.

Miami, 10.—El dirigible "Los Angeles" amarrará hoy en Patoka, en su vuelo hacia Miami.

Washington, 10.—Una nueva línea aérea Habana-Nassau y Puerto Rico ha sido inaugurada hoy cuando el "Habana Air Liner" de la Pan American Airways salió para la Habana. Miss. Amelia Earhart, aviadora transatlántica, está entre los pasajeros.

La desgracia del martes en la Northern

En la mañana del martes, como a las nueve horas, ocurrió un desgraciado suceso en los Talleres de la Northern en el garage de moto-cars.

Un mecánico escocés, magnífico y cumplido, pereció víctima de su trabajo mientras arreglaba un tanque para depósito de gasolina.

Llamábase la víctima Walter English, soltero, de 32 años de edad, nacido en Escocia, donde tiene una hermana.

El día mencionado examinaba un tanque de gasolina revisando unas filtraciones. Para encontrarlas empleó aire comprimido. Lleno el tan-

que de aire marcaba los escapes, cuando ocurrió lo inesperado. La tapa del tanque cedió a la presión del aire, cayendo sobre el desventurado English, el que fue recogido con ambas piernas destrozadas. Con la rapidez del caso fue atendido en el Hospital donde se le amputaron las piernas, falleciendo a pesar de todos los esfuerzos, a las quince horas del mismo día.

El cadáver fue acondicionado debidamente en espera de la orden de los deudos del extinto residentes en Escocia.

Paz a sus restos.

La Municipalidad de Siquirres

La nueva Municipalidad de Siquirres al celebrar el domingo pasado su primera sesión ordinaria, fue igualmente su primera resolución acerca de la situación que padece el Cantón y el resto de la Provincia con acasión de la interrupción ferroviaria. Considerando todos lo difícil que resulta el transporte de las mercaderías, se pensó en dar apoyo necesario para la terminación de los trabajos del camino de que informamos en nuestra edición anterior que se construye entre Siquirres y Peralta.

A este efecto, después de cambiarse impresiones acerca del particular, se acordó votar un presupuesto extraordinario a fin de terminar esos trabajos, siempre que se hagan eficientemente.

Para que los trabajos se adelanten activamente se envió un telegrama al señor Presidente de la República rogándole la aprobación inmediata de ese acuerdo que quedó definitivamente aprobado.

Si todas las Municipalidades de la Provincia se empeñan en trabajar con entusiasmo en favor de sus respectivos lugares olvidándose de la política que hasta ahora ha despedazado todo, podemos confiar en que muy en breve vendrá el resurgimiento de la Provincia y con él la independencia y libertad que no tenemos ahora por depender absolutamente de lo que hagan las compañías ferrocarrilera y frutera.

BUSQUE
EL PROXIMO NUMERO

Agradecimiento de los presos El camino Siquirres - Peralta

Cárcel de Limón, 7 de Enero de 1929.

Señor Director
de LA GACETILLA
Ciudad.

Estimado señor mio:

Con respeto y consideración me dirijo a Ud. suplicándole en nombre de mis compañeros de infortunio y en el mio, se sirva dar publicidad en su importante periódico esta nota de gratitud para todas aquellas personas que ayudaron en una u otra forma a dar un consuelo para la Navidad y Año Nuevo a los que hoy estamos apartados de la sociedad, sufriendo los rigores de la justicia humana.

Para Navidad fuimos obsequiados por los señores Comandantes con una cena y refrescos y fuimos atendidos amablemente, con la generosidad que les caracteriza a los señores Jefes y demás personal, reinando en dicha fiesta el mayor orden y compostura.

También recibimos del señor Coronel don Rafael Iglesias B. la suma de dos colones cada uno, obsequio del generoso y estimable caballero don Juan José León, que siempre se ha acordado de los seres afligidos que hoy deploramos la adversidad del Destino. Vaya para el señor León nuestras sinceras gratitudes por tan abnegada acción, la cual perdurará en nuestro sentimiento.

Para Año Nuevo el esforzado caballero don Isidoro Asch se presentó gustoso, como sus generosos sentimientos se lo dictan a brindarnos su salud. Obsequiándonos una cena abundante, refrescos, tosteles, cigarros etc. en fin todo lo que estuvo al alcance de este Padre de los caídos. Por este medio me es grato rendir en nombre de mis compañeros de desgracia y es el mio, un efusivo aplauso a personas tan nobles, por su benéfico acto. No hacemos más que rogar al Poderoso para que rinda compensación.

Reciba el señor Director nuestro reconocimiento por la inserción de esta gratitud.

Me suscribo de Ud. con mucho respeto y en nombre de mis compañeros,

Atto. y S. S.

J. R. INFANTE A.

Realmente es digna de encomio la tarea que se ha impuesto los vecinos de Siquirres intentando la apertura de un camino que los ponga en fácil comunicación con Peralta, que será a mediados de Febrero, el punto final del ferrocarril del Este de

San José, con Florida al Oeste de Limón.

El trayecto construido con facilidad para traficar a caballo es bastante bueno, pero lo que resta y por el lugar donde se piensa llevar no nos parece muy recomendable, pues no vemos la posibilidad de hacer camino para bestia.

La Municipalidad de Siquirres, como cumple a un gobierno que desea progresar, está muy bien inspirada y dispuesta a votar la suma necesaria para la terminación de este camino, pero nosotros, sin pretensiones de infalibles, creemos que antes de seguir adelante con los trabajos, debe buscarse una picada que, partiendo del actual campamento conduzca, a los bajos hasta el lugar llamado El Calvario, al Este de Chitarría, desde donde ya existe camino traficable hasta Peralta.

El señor José Araya Porras, uno de los vecinos empeñados en la apertura de este camino, hizo con nosotros la jornada a pie por la montaña hasta Peralta y está convencido de lo que anteriormente decimos. Conviene pues, antes de seguir adelante, trazarse un plan fijo de trabajo con buenos resultados. Si se consigue una picada que lleve por los bajos en terreno más o menos plano, la jornada entre Siquirres y Peralta si podrá hacerse en cinco o seis horas a caballo, pero en la actualidad dificultosamente se hace en nueve y por una picada tremendamente pesada. Lo más importante, sin embargo, de este camino, es que daría facilidad para transportar carga por medio de mulas por un trayecto donde no existen ríos ni pasos peligrosos, lo que no se consigue por la línea férrea.

El asunto bien vale la pena que lo siga adelante la Municipalidad de Siquirres. Bueno o malo el camino prestará muy importantes servicios en esta emergencia que, a juzgar por el desarrollo de los trabajos, durará hasta fin de año.

Desea aprender un oficio productivo?

Está de paso en esta ciudad un profesional quien ofrece enseñar un oficio MUY PRODUCTIVO por un MODICO PRECIO

Informes dará Miguel Borrás M. en "LA IBERIA"



Limón Trading Co.

Carlos Manuel Fernández P.

—o— DENTISTA —o—

Especialidad en puentes hechos por el sistema "Inlay"; puentes removibles; Incrustaciones de oro y porcelana; planchas de oro, aluminio y caucho.— Extracciones sin dolor por medio de la inyección diploica o infiltrante.

Oficina, 50 varas al N de la esquina NE del Mercado.

THE STAR STORE

Acaba de recibir un inmenso surtido de mercaderías en general que venderá a Precios Bajos

LIMON SOAP FACTORY

F. GARRON

APARTADO 417 - Limón, C. Rica - TELEFONO 66

Lo que no hacemos y lo que hacen otros

En esta emergencia se ha puesto a prueba las condiciones de muchos de nuestros funcionarios públicos.

Puerto Limón no puede en ninguna forma quejarse de mala situación por falta de viveres de los cuales sí se adolece en muchas partes en estos momentos, debido a las gestiones que desde el primer momento hizo el señor Gobernador para que la United trajera comestibles de todas clases para vender a precios bajos. Así vemos cómo estamos obteniendo en nuestro mercado muchos artículos a precios más bajos que en la Capital, y que los anteriores a la emergencia entre nosotros mismos.

El Gobierno se ha preocupado ni mucho ni poco de la falta de comunicaciones y si no es la United no tendríamos ni telégrafo. Todos sabemos que el radio ha prestado muy oportunos servicios y que actualmente telegramas de preferencia pasan gracias a que la Compañía cede sus líneas telefónicas para la transmisión de telegramas, lo que ocurre solamente en horas de poco uso del teléfono. La United tiene un servicio casi regular de correspondencia mientras que

nosotros no lo tenemos.

"La Tribuna", haciendo un gran esfuerzo, ha logrado hacer circular en esta ciudad sus ediciones al siguiente día de la fecha, todo lo cual demuestra que cuando se desea servir bien se puede servir.

Actualmente la United prepara un buen campo de aterrizaje en la playa de Cienegueta, mientras el Gobierno mira y espera los resultados.

Todo esto habla a las claras de la ineptitud que existe en las alturas o la falta de ayuda para la provincia de Limón.

Calvo, Carazo y Vanegas

Empresa de maderas de construcción y ebanistería

Especialidad en **Cedro** y **Caoba** - Depósitos en Limón, Cartago y Alajuela

PERIODICO

Un ejemplar del "Diario de Costa Rica" correspondiente al 13 de Abril de 1928, se compra, pagándose el valor que se solicite en la Oficina de Sanidad.

Fallece el Gran Duque Nicolás

El Gran Duque Nicolás de Rusia, primo del ex-Zar, murió aquí en destierro a la edad de 72 años. Con su muerte también mueren las últimas esperanzas de los rusos blancos para restaurar la Monarquía de los Romanoffs. Su muerte fue a consecuencia de un ataque cardíaco después de estar sufriendo de pulmonía.

Muere el promotor Tex Richards

Miami, Florida 7.—Tex Richard, el más grande promotor del deporte, murió el domingo a las 8 y 32 minutos de la mañana, después de practicada una operación quirúrgica por apendicitis aguda. La señora de Richards y el excampeón de peso completo Jack Dempsey estaban a su lado cuando Richards expiró. Su fin llegó estando tranquilamente durmiendo. Su cuerpo fue enviado a New York el domingo por la noche para efectuar el entierro el miércoles. La muerte del promotor no afectará la pelea entre Stribling y Sharkey que se efectuará el mes entrante.

Hecho de sangre

En la finca "La Gelina" de propiedad de la United Fruit Co., en el Ramal de Monte Verde, tuvo lugar un suceso de sangre del que resultó herido con bala el señor Francisco Pazos. Parece que Pazos cobraba a Carmen Mora una pequeña suma de dinero razón por la cual riñeron. En presencia de la reyerta intervino Juan Herrera, quien disparó sobre Pazos hiriéndolo en el brazo derecho, pero entendemos que la herida no es de gravedad.

Es un sistema bastante ocurente de cancelar cuentas.

Los anteriores datos nos los envía nuestro activo corresponsal en Siquirres.

CARNICERIA

—: de :—

FILIBERTO BARBOZA
Entrada Noreste del Mercado
LECHE

encuentra en esta Carnicería en cantidades pequeñas y para garantía del cliente es expandida personalmente por la señora del propietario señor Barboza

Compre
LA GACETILLA

RUFINO SOLIS

ABOGADO

OFICINA: Segundo piso,
frente a "Jack The People's House".
Calle del Comercio, Limón, C. R.

LA LIBERIA

Avisa su numerosa clientela y a público en general que RECIBIO su

FAMOSO CAFE

Apartado 262—MIGUEL BORRAS M.—Teléfono 17

Dr. J. E. D'AZEVEDO

OPTOMETRISTA

GRADUADO EN CHICAGO

Examen Ophthalmoscopical y Retinoscopical

Tratamiento de errores y anomalías refractivas y musculares
DEL OJO HUMANO

Maderas de Pinotea y todo

Material de Construcción

Avelino de la Peña & Co.—Limón

Acabamos de recibir 200.000 pies de madera que ponemos a las órdenes de nuestros clientes en condiciones y precios liberales

Calzado, Material de Zapatería. - **ABARROTES**

SUSCRIBASE A ESTE PERIODICO

HARINA

AMERICAN BEAUTY

48 Colones Bulto.

Juan José Leon

Agente.

Cuestiones electorales

La Junta Provincial de San José revocó ayer su última resolución sobre la elección municipal y dejó viva la tómbada el 1° de Enero corriente, quedando la Municipalidad capitalina, tal como se instaló.

Director General de Caminos

Por acuerdo del Poder Ejecutivo fecha 10 del corriente, ha sido nombrado el Ingeniero Mr. Harmann, Director General de Caminos de la República.

El señor Harmann es muy conocido entre nosotros por los trabajos de saneamiento.

Teatro Arrasty

El único teatro de primera categoría en Limón
Gran Orquesta del Maestro
PACO ALVARADO

—:—

Sábado, «AMOR Y SOL»

Domingo:

El Vampiro

FILADELFO GRANADOS

—: BARRISTER AT LAW :—

Will take care of civil, criminal and administrative matters at reasonable terms: Satisfactory results guaranteed or money refunded.

OFFICE: 50 yards, north of the Post Office. Limón, C.R.

GMO. NIEHAUS & CO.

CASA IMPORTADORA

COMPRA DE CACAO

WE BUY COCOA

LA PENSION MODERNA

RESTAURANT DE PRIMER ORDEN

Habitaciones con confort - Precios especiales

ENGLISH SECTION

LOCAL AND FOREIGN NEWS

Miami, Florida, 7. — Tex Rickard the greatest sports promoter in the world died this morning at 8,32 oclock following an operation New Years Eve for acute appendicitis. Mrs. Rickard and Jack Dempsey former worlds heavy weight champion were at the bedside when Rickard died. The promoters end was peaceful coming while he slept. The body was shipped to New York sunday night for burial wednesday. Dempsey accompanied the body to New York. Rickard death will not interfere with the Stribling Sharkey bout next month here it was understood.

Antibes, France, 7.—Grand Duke Nicholas of Russia, 72 year old cousin of the late Czar died in exile here saturday night and with him died at least part of the hopes of the white russians to reestablish the Romanoffs on the throne. The Grand Duke died of a heart attack following a spell of pneumonia.

London, 6.—General Bramwell Booth Commander in Chief of the Salvation Army may be offered an opportunity to resign rather than be ousted from Command the Daily Chronicle said today. A Canvas of High Council Members says the paper showed that five sixths of the Council favored removing General Booth on the grounds of physical unfitness. The meeting will be held tuesday. General Booths Sister Commander Evangeline Booth headed the opposition to the General.

México City, 6.—President Emilio Portes Gil was confined to his bed with gripe today. He will be forced to remain in bed over the week end.

Washington, 6.—The influenza epidemic now in its ninth week has taken more than twelve thousand lives in 65 principal cities reports to the United States Census Bureau today showed. More

Viene un aereoplano de la United

Posiblemente hoy llegue a esta ciudad un aereoplano propiedad de la United Fruit Co. de los que posee destacados en Honduras.

Entendemos que este aparato viene a hacer el servicio de correspondencia de la Compañía entre esta ciudad y San José y si su capacidad es suficiente para llevar correspondencia particular, lo hará como en este primer viaje, llevando un peso de sesenta libras o mas de ella.

than 800,000 are ill with the flu.

Washington, 6.—Twenty nations will sign two peace pacts at a plenary session of The Pan American Union today. Arbitration and conciliation are the themes of the treaties.

Santiago, Chile, 7. — Reports reaching here today said that the volcano Calbuco had erupted violently early in the day causing considerable damage.

JUAN JOSE LEON

Depósito de Materiales para Construcción

Lechería - Carnicería - Panadería

Precios Inalterables.

GRAN HOTEL EUROPA

Excelentes cuartos de baño, esmerada atención para familias, comedores y cantina bien atendidos. 25 espléndidas habitaciones amuebladas al gusto más exigente. Vinos y licores importados directamente. Cocina Francesa y Española.

Apartado 402 — José Rodríguez F. — Teléfono 6

CABALLO BLANCO

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO

Licores - Conservas - Confituras

DAVID DIAZ E HIJOS